

# Actividad juvenil

Rafael Arnau

## Ha caído un valiente

Las Juventudes anarquistas han perdido a uno de sus más valiosos y abnegados militantes. Han perdido a Rafael Arnau. Han perdido al compañero sencillo, audaz, decidido. Han perdido al camarada amable y cariñoso. Han perdido al amigo alegre, al muchachote bromista, que por su simpatía y bondad era querido por todos los que lo trataban.

Rafael Arnau era valiente, era audaz. Pero su valentía y audacia eran limpias, acausadas. Nunca las manchó con el más mínimo gesto de pedantería. Todo lo hacía con sencillez. Todo lo hacía con modestia. Todo lo hacía sin pretensiones. Por ello es casi desconocido Arnau en los medios libertarios.

¿Cómo ha caído Rafael Arnau? Ha caído como lo que era, como un valiente. Ha caído como un hombre. ¡Ha caído por defender a un puñado de trabajadores tranvairos despedidos! Ha muerto en la lucha empeñada entre una parte del capital y otra parte del Trabajo. Entre una criminal empresa que quiere ganar y una organización viril que no quiere perder.

Pero que diferencia de proceder de estas dos fuerzas! El trabajador lucha y da el puño arriba! Queman el tranvía. No hacen nada a las personas. Pero los defensores de la Empresa, los vagos, no son tan humanos como los productores... Llega la tragedia. Arnau intenta quemar el coche. No tiene el cuidado debido (no pensaba que había gentes tan perversas en el mundo!) y fué atravesado por la espalda de varios balazos.

De esta forma ha muerto el camarada Arnau. De esta forma ha muerto el compañero sencillo, el compañero alegre y campechano. Una mano traidora lo ha matado. Una mano coarda ha segado en flor esta vida alegre. ¡La mano que después se jactó de haber "metido cinco balas en el espacio de un pistoleto!" Este "valiente" mató por la espalda. Este "valiente", si no hubiera tenido ocasión de matar de esta forma, se hubiera callado y marchado como un cobarde.

La conducta de Arnau habla sí-

do siempre intachable. El burgués que lo explotaba, lo ha reconocido en sus declaraciones a la policía. ¡Era un gran trabajador!



El valiente camarada Rafael Arnau Martínez

Su tío ha dicho que era muy bueno. La patrona, afirma que leía intensamente por las noches. Y ya tenemos su verdadera oposición.

Arnau era trabajador, bueno y estudiado. Y nosotros añadimos, que Arnau era cariñoso, sencillo y valiente.

Rafael Arnau era un niño por su infancia y un hombre por su entraña.

Toda la Juventud libertaria debe sentir profundamente la muerte de este excelente compañero.

Toda la Juventud libertaria debe recordar al camarada sencillo y valiente, que se ha jugado la vida por defender a unos hermanos despedidos.

Toda la Juventud debe llorar — lloro de rabia, lloro de hambre — la muerte de este gran camarada.

Por mi parte, con una lágrima de rabia al saludar, compañero Arnau,

¡Has muerto como un valiente! Hasta nunca...

FUENTES

### ¡JOVENES!

**LA DEMAGOGIA FASCISTA NO SE DESENMASCARA CON CONTROVERSIAS. SE DESHACE POR LA LUCHA. APARTAR A LOS VALIENTES! NO DEJAR SIN APLASTAR UN SOLO BROTE FASCISTA!**

### La Juventud y el cinema

## Sueños fabricados en serie

Horas pasadas, lentes. Un día y otro día. La madeja del tiempo deshilando miedumbre, agotadora. Promociónes juveniles, fatigadas — sus energías trituradas por el egoísmo insaciable de los capitalistas; difuminados sus anhelos encapuchadores, ante la visión cinematográfica, reflejo de una vida irreal, que cruda vertiginosamente a través de la pantalla —, desfilan por salones en penumbra — paraisos de fantasías —, donde falsos sueños desfilan suaves, en frenéticas danzas de imágenes dinámicas.

Un mundo inexisteante se asoma fulgurante entre alegres sonrisas y gestos deportivos. Allí, los miedos se suceden sin interrupción. Todos son variados, de motivos diferentes, pero, en ellos, triunfa, siempre, la felicidad, el optimismo.

El operario que tenta su vida enroldada en la producción en cadena, es llevando ganchos a sus fieras encuelas de la hija de un multimillonario.

La ingeniosa cinematografía ve ligado su destino a la silueta elegante de un novísimo campeón del deporte — nuevos valores mitológicos, creados por una burguesía decadente —, o a un artista melancólico, de los que sumen las cabezas ligeras de la juventud femenina en éxtasis y sopores saturados de neustasia.

Esa es la ardua labor de los realizadores cinematográficos, controlados, así, en su totalidad, por los buitres de la Western Electric (Trust eléctrico, el más importante del mundo), y el cálculo de Mr. Hayes, César del celuloide.

R. MONTEMAR

Sábado, 21-2-34.

### Estudiantes

Los últimos sucesos estudiantiles, han sido una llamada a la realidad, hecha a los estudiantes somnolentos. El régimen republicano les había aletargado, creían haber llegado al fin de sus luchas, ha-

sus anchas.

Y la F. A. I. E. se pone de moda, la cual alardea de su profesionalismo y el profesionalismo está fraccionado.

Con el descomino del sistema capitalista, se desnuda, se desgasta todo sus estalones.

Y fracasa el técnico, el artista y el hombre de ciencias profesionales. Norteamérica nos puede enviar facturados unos cuantos a bajo precio, de los que mueren de hambre en Yanquiandia.

Hay que vivir en la realidad y hoy la realidad son las ideas y la vitalidad son las siñas.

Y los organismos profesionales son épicos muertos, sus componentes suicidas morales y si queremos darles un poco de vida, hombre gris.

Y hombre gris no se puede ser en la juventud, porque la juventud, es vida, es entusiasmo es dinamismo. ¿Qué hará la juventud escolar? Comprenderá el momento histórico que atravesamos? Si se sienten fuertes y rebeldes, si por encima de todo tienen conciencia su lugar está con los insurrectos.

Insurrectos contra toda clase de tiranías.

Insurrectos contra el dogma y el fatalismo.

Insurrectos contra todos los vicios e immoralidades.

Al compás del arte y de la ciencia y empleando todas las armas, de la tribuna al cineasta, si este no está a nuestro alcance desenvenenando a todo el cinema burgués.

Llevando la biblioteca a la calle, a la fábrica. Actuando formidabilmente, sin desmayos ni elusiones.

No presentándonos nunca, comulgadores a la violencia, el que más grito no es el más revolucionario, no hace falta la etiqueta.

Nuestra norma de actuación recta y responsable.

Todos los jóvenes unidos.

Estudiantes burgueses, emancipados de los prejuicios de clase. Estudiantes proletarios.

Trabajadores todos.

¡Todos al unisono!

FLORENCIO ALONSO

### Consigna de la hora

La sombra represiva actúa sin reposo. La legalidad ha desaparecido. Las actividades revolucionarias se detienen en el ámbito obscuro de la clandestinidad.

¿Cuál ha de ser, pues, la actitud de la Juventud libertaria, en momentos tan graves?

Evanescer nuestras energías hasta los centros vitales de producción, es nuestra respuesta inmediata. Fábricas, talleres y taquillas se han de transformar en baluartes revolucionarios. Los imperativos de este horizonte señalan, acelerando el ritmo de reorganización. La ausencia a las fábricas para preparar la ofensiva, se confunden con las palabras: sabotaje y cobardía.

Tonificar la energía revolucionaria en los lugares de trabajo. Sin desatricular el sindicato, sino, al contrario, reforzándolo. Organizar escuelas, a las salidas de las factorías, que expliquen el inmenso peligro dictatorial que se eleva sobre la clase obrera. Levantar el espíritu de solidaridad, inculcando un movimiento viril, que proyecte el ego del proletariado ibérico, a las alturas. Intransigentes, haciendo temblar y obligando que los quince mil héroes de la revolución vuelvan a su puesto de combate. Estos son los consignas que han de lanzarse por todos los recodos de la península.

Preparamos a la clase obrera para los grandes combates que se avecinan. Impulsaremos la justicia histórica. Allí donde existan dos jóvenes libertarios han de ir a la formación inmediata de grupo; poniéndose en relación con la Juventud organizada. ¡Fuera la perezosa juventud explotadora! Póngale conciencia al momento que vive. Cumple con tu deber. Aprieta las filas.

B. M.

### Siguen los desmanes en Barcelona

El domingo en la noche la policía realizó su diario asalto a un bar del pasaje Basilio.

Veintiocho pacíficos parroquianos que estaban tranquilamente tomando café fueron detenidos y conducidos a la Jefatura de policía.

Ahora ya no es sólo "La Tranquilidad" y los centros obreros los que se asaltan. Son los cafés más concurridos de las barriadas obreras que son objeto de asaltos repetidos.

La fuerza pública está siendo causa de la alarma, la zozobra y el terror de Barcelona.

¿Cuándo terminará esta situación?

### Revolucionarismo e ideología

La inconsistencia ideológica de algunos militantes de la C. N. T. llevada a la superficie de la órbita confederal por circunstancias adversas fáciles de prever, nos ha situado en un lugar que todos debemos contribuir con el máximo raciocinio, y llegar a una nueva depuración si necesario fuere.

La sombra del fascismo, que desde largo tiempo cabalgo en la actividad política secreta y pública de España, ha extremizado a algunos compañeros que reclaman la unidad revolucionaria de distintas tendencias proletarias para ahogar en germen el fenómeno que tanto atemoriza. Esto significa una ofensa para los que desde mucho tiempo venimos preconizando y realizando el ataque metódico al Estado y al capitalismo, y un escarnio a la trayectoria humana y revolucionaria de la C. N. T.

Pueden los anarquistas pactar revolucionariamente con tendencias obreristas partidarias del Estado, pero descontentos del régimen vigente? Aunque algunas de estos no hubieran pasado por el Poder y reconociendo las mismas el valor revolucionario que el anarquismo representa, no lo podríamos aceptar.

Menos lo podemos aceptar actualmente, por cuanto mirando la vida en su aspecto humano, según el que esto exige, algunos de los que quieren el frente único han sentido un fallo que se han evidenciado como feroces enemigos de las aspiraciones económicas y morales que el proletariado persigue.

Creer que los socialistas, incluso los que no han roto el marco del anarquismo, quieren hacer la revolución social, es tan ingenuo como ridículo. Y si esta alianza revolucionaria entre nosotros y ellos, incluyendo los que quedan en el centro, no tiene por objeto hacer la revolución social, ¿qué puede inferirnos todo esto a los anarquistas?

Maldamos bien los posos que vamos a dar. Opinamos que una gesta revolucionaria sin un objetivo concreto y convergente con la filosofía anárquica no puede interesarlos. Y si elementos deshaciéndose del pedestal que siempre anclaron, porque el movimiento fascista va siendo de más envergadura, pretenden uniones imposibles, no es posible que los anarquistas respondamos entregándonos a un contrato con los que más tarde romperán los fusiles empuñados por los que ahora quieren ser nuestros amigos.

Habrá quien ha tenido el atrevimiento de decir, que quien a esta alianza se oponga, puede considerarse como contrarrevolucionario. Frases solamente estúpidas. Frente a esta alianza con elementos auténticamente reaccionarios o con organizaciones fundamentalmente reformistas, estará casi toda la F. A. I. en peso y la parcela de la Confederación Nacional del Trabajo. Y no se nos diga que por adoptar esta postura somos contrarrevolucionarios. Para fines más humanos y de más transcendencia social, la Federación Anarquista Ibérica y la Confederación pugnan por la revolución en la calle, rechazando la condena inclusiva de los que hay entre nosotros y que ahora respiran tanto aire revolucionario.

Esta colaboración que algunos compañeros pliegan con organizaciones que tantas veces de ellas hemos reñido, no es otra cosa que la pérdida de fe en nuestros postulados libertarios. Por el contrario, los que observamos el fin estrepitoso de la democracia, al igual que todos los maestros soñadores de orden estatal, creemos ver este el momento de robustecer las organizaciones de carácter libertario, impidiendo que éstas vayan de brazo con ninguna provisoria.

El Estado, el más imperturbable de nuestros enemigos, ante la más ligera trama de presentarnos como monstruos destructores de la humanidad. Nosotros, todas las diligencias que en la sociedad impone la alianza con él. Para el ojo del observador似乎 es que la atención de la clase obrera, levantando el espíritu de solidaridad, inculcando un movimiento viril, que proyecte el ego del proletariado ibérico, a las alturas. Intransigentes, haciendo temblar y obligando que los quince mil héroes de la revolución vuelvan a su puesto de combate. Estos son los consignas que han de lanzarse por todos los recodos de la península.

SEVERINO CAMPOS CAMPOS

### FEDERACION DE GRUPOS ANARQUISTAS DE LEVANTE.

### Movimiento anarquista

### MOVIMIENTO ANARQUISTA. — BALLOVAR (UZUECA).

Con el nombre de Agrupación Infantil Itzelde se ha constituido en esta un grupo de jóvenes amantes de la educación libertaria que quieren superarse y difundir entre sus amigos la semilla anárquica que ya empieza a ser comprendida por todos.

Este grupo hace un llamamiento a todos los hijos de los socios del Sindicato de la localidad.

Como corresponde se adhiere a las Juventudes libertarias de la F. A. I. y desea relacionarse con los organismos afines.

Os saluda anárquicamente,

### Nuestras ediciones

#### Un nuevo libro

#### LA INSURRECCION ANARQUISTA DEL 8 DE DICIEMBRE SU ORIGEN, SU SIGNIFICACION Y SU DESARROLLO

Estamos ultimando el relato detallado y ejemplificativo del movimiento revolucionario del 8 de diciembre.

Por las páginas emocionantes de ese libro desfila todo el heroísmo y la grandeza de las recientes jornadas históricas juzgadas como el gesto más valiente del proletariado libertador.

LA INSURRECCION ANARQUISTA DEL 8 DE DICIEMBRE será una obra de importancia documental incalculable que figurará en la biblioteca de todos los estudiosos.

Por las lecciones a deducir de los heroicos acontecimientos LA INSURRECCION ANARQUISTA DEL 8 DE DICIEMBRE será la fuente de inspiración para la próxima revolución.

Los interesados, camaradas, grupos, ateneos y sindicatos pueden empezar a formular sus pedidos, para regularizar el tiraje, teniendo en cuenta que la obra constará de un gran volumen de más de 300 páginas y su precio será de 2'50 pesetas aproximadamente.

Los pedidos a TIERRA Y LIBERTAD, Unión 19, 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup>; Barcelona.

#### LA LOCURA DE LAS GUERRAS

por el doctor Juan Lazarte. Precio, 0'50 pesetas. Obra documental en la que se estudia las causas que determinan las guerras así como los efectos espantosos que ella producen.

LA REVOLUCION SEXUAL DE NUESTROS TIEMPOS por el doctor Juan Lazarte. Precio, 0'40 pesetas. Un librito audaz sobre el problema sexual, tan retrasado en España.

#### ALMANAQUE DE "TIERRA Y LIBERTAD" para 1924. Ptas. 2'00

Está a punto de agotarse la gran edición que hemos hecho de este Almanaque, tan valioso y documental. Dentro de poco no podremos servir ejemplares. Los que deseen adquirirlo, pueden apresurarse a hacer sus pedidos.

#### EL APOYO MUTUO (Un factor de la Evolución)

por Pedro Kropotkin. Un tomo de 300 páginas. Precio, 2 pesetas.

A pesar de haber hecho un gran tiraje de este libro, quedan pocos ejemplares que serviremos a quien los pida.

### Notas y comentarios

#### ASTURIAS. — LOS MINEROS DECLARAN LA HUELGA GENERAL COMO PROTESTA